



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12261

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración: Mayor, 24

VIERNES 26 DE SEPTIEMBRE DE 1902

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado, y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

El Pimiento

A los partidarios del pimiento sin aceite, les he salido en Orihue-la un defensor, tan acérrimo, que no siendo cosechero de dicha cáscara, dice que todo lo sacrifica poniéndose de parte de la justicia y la razón.

Cuestión es esta del pimiento algo difícil, pues mirada sin pasión alguna hay que convenir en que la mezcla es necesaria según el dictamen de personas competentísimas, de quienes hemos tenido ocasión de escucharlo.

El señor Pescelto, defensor del pimiento sin aceite, trata de ridiculizar al alcalde de aquella ciudad Sr. Román, persona dignísima, que no puede en manera alguna perjudicar los intereses de los huertanos, que son para él muy sagrados.

Peró las exageraciones llevan al ridículo y esto viene pasando con la cuestión del pimiento.

Para probar el señor Pescelto la verdad y la razón de su defensa en favor del pimiento sin aceite, dice que está pronto a pagar la cascara a un 40 céntimos por 100 más que el año anterior.

Esta oferta nos parece algo teatral, toda vez que de seguro no llegará a realizarse.

La pureza del pimiento tiene sus defensores, pero también los tiene y competentes, la mezcla del aceite.

Los autores de esas manifestaciones, son los responsables de las excitaciones de los huertanos.

Si disgustados están los que piden el pimiento sin aceite, también muéstranse irritadísimos los expe-

culadores, marchantes, corredores, carreros y demás adeptos a la mezcla, por los perjuicios que sufren.

La situación es difícil y el Gobierno es el que debe dar una solución al asunto en pró ó en contra de la mezcla.

La medida es urgente, pues se avicinan disgustos de consideración, como es urgente también que esas personalidades que por deseo de alcanzar notoriedad y fama ó por llegar a obtener los honores del caciquismo, depongan su actitud de escilar los ánimos del huertano con manifestaciones y discursos que no conducen a nada práctico.

Terminaremos estas cuartillas, esperando lo que dice el corresponsal de Orihue-la en su carta a «El Liberal» de Murcia.

¿Debe mezclarse el pimiento? pues que se mezcle y asunto terminado.

¿Es más justo la pureza? pues ordénese la supresión del aceite.

El Gobierno tiene la palabra, y debe resolver de una vez, pues la pereza ó temor que viene demostrando es muy censurable, puesto que con ella se tiende a la alteración del orden, de la tranquilidad y de la riqueza de un pueblo.

TIJERETAZOS

Da gusto leer los periódicos. Los aficionados a impresiones fuertes sacan estos días la tripa de mal año.

Aquí dos parricidios y un incesto, todo en una pieza. Allí un fratricidio. Más allá un adulterio que acarrea un suicidio. Más lejos aún una de esas que el pueblo llama bromas y terminan por una tragedia espeluznante.

Si el mundo no es una casa de orates, se le asemeja mucho.

Diós de Madrid que á consecuencia de la última tormenta que descargó en dicho capital, el agua subió en los barrios altos cinco metros.

¿Cuánto subiría en los barrios bajos? Lo raro es que los vecinos de esas casas en cuyo interior subió tan alta el agua, sacaron los muebles a la calle y allí permanecieron susbidiándose.

Si sabían nadar....

Porque no es admisible que se inundaran las cocinas y las calles estuvieran en seco.

¡Oh, la fantasía!

¿Quién había de decir que esos pedruscos que poseemos en el Norte de África iban a ser pasto de conversaciones internacionales?

Más modestas no pueden ser las Chafarinas.

Sin embargo, ahí las tienen ustedes tentando la codicia de abocones y particularres, discutidas por la diplomacia y la prensa, como si fuesen otro aureo Transvaal.

Siempre que no signa la suerte de la república africana....

Para reclame esto que cuenta «Las Noticias» de Barcelona:

«No agüiten el Programa Oficial de las fiestas, pero vale la pena que todos los números la exhibición del prodigioso e inimitable equilibrista signoreto. Tintidrallo que durante todos los días de la «Fiesta» lucirá sus habilidades gratis dentro de los aparadores de los grandiosos almacenes de las «Ludias» de la calle de la Cañada, en medio de un universo de riquísimos tellos para vestido que acaban de recibir.»

¿Cómo se alambica!

Cualquier día vamos a presenciar una corrida de toros gratis en el escaparate de una tienda de ultramarinos.

Y tal vez con merienda, también de valde.

CURIOSIDADES

El «record» de la ligereza. Si se preguntase á cien personas cuál es el cuerpo más ligero, seguramente todas

contestarían que el corcho, y se equivocarían, porque la corteza del alcornoque no es el cuerpo más ligero del reino vegetal.

Una publicación científica americana dice que esta propiedad pertenece á un árbol que crece en las bandadas del Missouri, en los Estados Unidos, y del cual se hace ya uso para construir flotadores, boyas, cinturones de salvamento y aparatos de pesca.

Este árbol es conocido por los indígenas con el nombre de «corkwood», y los botánicos lo han bautizado con el de «cloitneria floridana».

Su altura media es de seis metros y el grueso de un tronco de 15 centímetros. Su densidad es de 0'151, mientras que la del corcho pasa de 0'200.

La madera más pesada; la del «ironwood» de la Florida, llamada por otro nombre «madera de hierro», se encuentra también en los Estados Unidos. Su peso específico es inferior á 1'300.

La longevidad

Un aficionado á la estadística, que ha hecho investigaciones acerca de la longevidad en las distintas profesiones, pretende haber llegado á los siguientes resultados:

El término medio de la vida humana es de 74 años entre los astrónomos; de 59 en los artistas y de 65 en los literatos.

Los astrónomos, en 1.000 casos, habían dado: 606 de vivir 70 años; 206 de 70 á 79; 126 de 80 á 89; 15 á 99 y 3 más de 100.

Esta estadística merece algunas observaciones.

La reputación de los astrónomos no se conoce ordinariamente sino á una edad relativamente avanzada, mientras que la de los literatos se hace de jóvenes.

Tampoco puede compararse ese término medio con el de la vida humana; esta es siempre inferior al de cualquier profesión, porque no se cuenta con los niños, y son muchísimos los que mueren sin haber llegado á ejercer una profesión, lo cual disminuye mucho la cifra de los años que representa la vida normal.

LA DIÓCESIS

Nos Dr. D. Juan Gallardo y Giménez

Dian de la Santa Iglesia Catedral de Cartagena, misionero apostólico, predicador de S. M., Caballero Comendador de la Real y Distinguida Orden de Nuestra Señora Jequerinto, de Portugal, Vicario Capitular y Gobernador Eclesiástico de la Diócesis, Sede vacante, etc.

Al Ilmo. Cabildo Catedral, Arciprestes, Párrocos, Rectores, Clero, Religiosos y Huelgas de la Diócesis de Cartagena.

Salud y paz en Nuestro Señor Jesucristo:

Dolorosa sorpresa y profunda pena ha causado en todos los hijos de esta Diócesis la inesperada muerte del que fué nuestro virtuoso Prelado, amantísimo Padre y celoso Pastor, cuando su robusta naturaleza y salud perfecta nos hacían concebir la grata esperanza de que aún podríamos contar muchos años con sus prudentes consejos sabias enseñanzas y ejemplos de preclaras virtudes.

Dios Nuestro Señor en sus inscrutables designios se ha servido llamarlo á la participación de su gloria, premiando así su larga carrera de sacrificios y trabajos apostólicos en favor de sus queridas ovejas y fieles diocesanos.

El Sumo Pontífice León XIII que tan de cerca había tratado y conocido bien las bellísimas prendas y relevantes cualidades del Ilustre Finado, ha sentido extraordinariamente su muerte y enviado al Ilmo. Cabildo por medio del Nuncio Apostólico, el más afectuoso pésame.

La memoria veneranda de nuestro amadísimo é inolvidable señor Obispo vivirá siempre en nuestros corazones agradecidos á tan bondadoso Padre, en quien siempre recapitulará la mayor rectitud en sus actos, la justicia en sus resoluciones y la más exquisita prudencia, sabiduría y caridad en todas sus obras.

Veid aquí por qué en nuestra pequeña falta de sabiduría, escasos de títulos y desahucados de las preclaras virtudes que hicieron glorioso el Pontificado de nuestro difunto Prelado; hemos sentido grande pesa-

Probad el Licorero de HENRI GARNIER y C.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 14

Si era hermosa lo que á nuestros pies teníamos, aún era más encantador el espectáculo encima de nuestras cabezas. Daban asombro la profundidad y limpidez del cielo; la transparencia y el esplendor del aire. En derredor nuestro agitábase blandamente las paras y leves ondulaciones de la brisa; también ella parecía gozarse en las alturas.

—Ha elegido V. una admirable habitación—dijo á Gaguine.

—Annuchka es quien la ha descubierto—me respondió.—Vamos, Annuchka, da órdenes. Haz que lo traigan todo aquí; comeremos al aire libre; para oír mejor la música. ¿Ha reparado V.—añadió dirigiéndose á mí—en tal ó cual aire de vals, que de cerca parece detestable, oído de lejos encanta y hace vibrar todas las cuerdas poéticas del corazón?

Annuchka se encaminó hacia la casa, y bien pronto volvió á salir de ella, acompañada por la patrona. Traían entre las dos una enorme bandeja con un jarro de leche, cucharas, platos, azúcar, frutas y pan. Tomamos asiento, y comenzamos á comer. Annuchka se quitó el sombrero; los negros cabellos, que llevaba cortos, se caían en gruesos rizados sobre las orejas y el cuello. Mi presencia contrariaba; pero Gaguine la dijo:

—Vamos, Annuchka, no te hagas el erizo; no te mordrás.

15 ANNUCHKA

por la campiña; después de bordear una larga tapia durante un centenar de pasos, nos detuvimos frente á una puertecita. Abrióla Gaguine y nos hizo tomar por un camino escarpado, á los lados del cual se escalonaban las villas.

Acababa de ponerse el sol. Un matiz purpúreo de suma finura coloreaba las copas, los rodrgones que las sostenían, la tierra desecada cubierta de fragmentos de pizarra, así como los blancos muros de una casita cuyas ventanas claras veíanse circuidas por marcos pintados de negro, y hacia la cual encaminaba el sendero por donde subíamos.

—¿He aquí nuestra morada!—exclamó Gaguine cuando llegamos á poca distancia de la casa.—Y al mismo tiempo veía nuestra patrona, que nos trae leche para darnos un refrigerio. ¡Guten Abend!—la gritó.—Vamos á tomar nuestra merendilla; pero ante todo, mire V. en torno suyo, y dígame qué le parece este punto de vista.

En efecto, era admirable el panorama que me señalaba: Anuestros pies corrían por entre verdeantes márgenes los argentadas aguas del Rhin; inflamadas en medio por la púrpura de la puesta de sol. La villa, spacientemente sentada sobre la ribera, desplegaba ante nuestros ojos todas sus casas y sus calles todas; alrededor desplegábase las alderas y los campos.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 15

tud de vida, ese impulso impetuoso hacia cualquiera meta (no importa cuál, con tal de que sea hacia adelante), ese abandono lleno de desoído, todo eso me conmovía y me subyugaba.

—¿Por qué no acercarme adonde están ellos?—me decía.

—Annuchka, ¿vamos ya?—dijo de pronto, en ruso, una voz masculina, detrás de mí.

—Quedémonos aún—le respondió una voz de mujer, en el mismo idioma.

Me volví con presteza, y mis miradas se encontraron con un guapo mozo con gabán de viaje y cubierto con un gorrito; llevaba del brazo á una jovencita de breve estatura y bonas facciones; veíanse casi por completo un sombrero de paja.

—¿Son Vds. rusos?—les pregunté, por un impulso que no fui dueño de reprimir.

—Sí, somos rusos—me respondió el joven, con la sonrisa de los labios.

—No esperaba en un país extraño encontrarme...—Y también nosotros—dijo interrumpiéndome.

Pero, permítidme que nos demos á conocer á V. Yo me llamo Gaguine, y aquí tiene V. (vaciló un momento), aquí tiene V. A mí hermano, y V., caballero?

Di mi nombre á mi vez, y travamos conversación. Supe que Gaguine viajaba por gusto, lo mismo que